

Il faut venir à bout de la punaise diabolique !

Depuis 2016 la Suisse est ravagée par la punaise diabolique. Arrivée sous nos latitudes grâce à la multiplication des transports internationaux et favorisée par le réchauffement climatique, la cochenille farineuse et la bien nommée punaise diabolique, mettent en péril la production de fruits et légumes suisses.

Abricots, poires et pommes dès 2016 en Valais avec la cochenille farineuse puis les dégâts dus à la punaise diabolique sur certains fruits et légumes signalés au Tessin en 2015 et dans les cantons de Zurich et Thurgovie en 2017 : la situation devient délicate. Le réseau d'observation national a mis en évidence la propagation en 2018 de ces ravageurs destructeurs de récoltes, dans plusieurs autres régions de Suisse. Les expériences étrangères montrent que d'autres cultures peuvent être attaquées (maïs par exemple).

Face à la lutte chimique aux résultats contrastés, souvent insuffisants et à l'encontre du plan d'action phytosanitaire, il devient urgent de renforcer les moyens déployés en matière de recherche pour introduire des stratégies de lutte durables. Le Conseil fédéral doit intervenir pour contenir ces organismes et étant donné l'urgence, il convient de mobiliser des ressources supplémentaires afin que les producteurs disposent de mesures efficaces dans un bref délai, ce qui passe par une augmentation des moyens financiers de l'OFAG de CHF 4 millions sur 5 ans.

A cette fin, Benjamin Roudit a déposé cette semaine une motion (19.3053) au Conseil national.



Benjamin Roudit
Conseiller national

Ch. de la Pierre Avoi 11
1913 [Saillon](#)

079/6077956